

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

21 OCTOBRE 1937 (N° 278)

SERVICE DE 12 H. (N° I)

"LES DRAPEAUX ALLEMAND ET ITALIEN FLOTTENT D'UN BOUT À L'AUTRE DE L'ESPAGNE INSURGÉE"
ECRIT UN JOURNALISTE ANGLAIS APRES UN SEJOUR EN TERRITOIRE REBELLE

Londres, 21 Octobre.- L'emprise de l'Allemagne et de l'Italie en territoire rebelle espagnol est clairement décrite par un journaliste anglais ayant séjourné à Salamanque, dans un article publié par le "Daily Express".

"Les drapeaux allemand et italien flottent d'un bout à l'autre de l'Espagne insurgée. A Salamanque, les hôtels, les bars et les restaurants sont décorés de croix gammées et des couleurs de la maison de Savoie. Les magasins portent l'indication "Man spricht Deutsch" tandis que de nombreux édifices proclament : "Vive il Duce", - écrit ce journaliste. "Il est difficile de trouver de la place au Grand Hôtel, la plupart des chambres étant occupées par des Allemands. L'étage supérieur est réservé à l'Etat-Major allemand dont le service de protection est assuré par la Garde Civile."

Traitant de la question militaire, le correspondant anglais estime que les forces italiennes sont indispensables à Franco. "Le fait est que ce sont les forces aériennes allemandes et italiennes qui ont brisé la ceinture de fer de Bilbao et qu'en ce moment même trois divisions régulières de l'armée italienne mènent la campagne du Nord."

"Les Italiens ont leur propre bureau de propagande et l'influence qu'ils exercent est démontrée par le seul fait de l'expulsion de plusieurs écrivains qui, au cours d'années écoulées, s'étaient élevés contre le régime fasciste."

Au sujet du régime politique, le correspondant du "Daily Express" s'exprime ainsi :

"Il n'est pas douteux que c'est un régime fasciste qui a été imposé au pays. Les autorités déclarent que l'Espagne est anti-démocratique, anti-libérale et anti-parlementaire. Le système de délation qui règne permet de faire emprisonner tous ceux qui ont une opinion contraire. Le fait de s'exprimer en faveur d'un gouvernement libéral est suffisant pour que l'on soit immédiatement désigné comme étant "Rouge". "Un officier d'Etat-Major qui laissait galoper son imagination de façon excessive a déclaré que la France serait bientôt divisée en trois parties : la côte basque pour l'Espagne; la Riviera française pour l'Italie; les régions du Centre pour l'Allemagne et Paris pour les Français puisqu'ils l'administrent si bien. Quant à l'Angleterre, - ajouta-t-il, avec les canons allemands et Italiens dominant Gibraltar, elle peut toujours courir!" (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

21 OCTOBRE 1937 (N°278)

SERVICE DE 13 HEURES 15. (2)

LE PRESIDENT DE LA REPUBLIQUE VISITE LE PAVILLON ESPAGNOL A L'EXPOSITION.

Paris, 21 octobre: Monsieur Albert Lebrun a visité ce matin, à titre privé, le Pavillon espagnol de l'Exposition. Le Président de la République a été reçu par M. Ossorio y Gallardo - Ambassadeur d'Espagne à Paris, - par M. Vaamonde - Sous-Commissaire Général de l'Exposition, - et par le Président de la Junte des Relations Culturelles - M. Bergamin, auxquels il fit l'éloge du Pavillon espagnol. (Agence Espagne)

SELON UN NOUVEAU DECRET PROMULGUE A ROME, LES "ITALIENS CONDAMNES PAR DES COURS-MARTIALES ETRANGERES POURRONT ETRE FUSILLES OU EMPRISONNES PAR LES COUR-MARTIALES ITALIENNES.

Londres, 21 octobre: Selon une information parue dans le "Daily Herald" de ce jour, un décret aurait été promulgué à Rome la nuit dernière, aux termes duquel les "Italiens condamnés par des cours-martiales étrangères pourront être fusillés ou emprisonnés par les cours-martiales italiennes".

Le but de ce décret, ajoute cette information, n'est pas spécifié, mais on pense qu'il ne peut viser que les soldats italiens de service en Espagne et condamnés, par les tribunaux du Général Franco. (Agence Espagne)

L'Allemagne intensifie ses envois de matériel de guerre aux rebelles

Londres, 21 octobre: M. Vernon Bartlett, correspondant/du "News Chronicle"/les embarquements secrets de matériel de guerre qui se font journellement à Hambourg.

"Des informations reçues de Hambourg signalent que le port franc est exceptionnellement affairé, particulièrement la nuit. Seuls des dockers soigneusement choisis et contrôlés par des hommes de confiance des S.A. et des S.S. sont autorisés à approcher de certains bassins.

"Une grande quantité de matériel passe également par le port de Stettin et est acheminé par l'Autriche et l'Italie".

"Le "Sophie Rickmers" de la Compagnie de Navigation Rickmers aurait chargé 2.000 tonnes d'explosifs à Brunshausen, sur l'Elbe, entre le 1er et le 4 Octobre. Une partie de cet énorme chargement d'explosifs serait destinée au Général Franco, l'autre au Japon."

Selon M. Vernon Bartlett, l'intensification de la fourniture d'armes aux rebelles espagnols par l'Allemagne serait une mesure de prévoyance, pour le cas où la France et l'Angleterre prendraient une attitude si ferme qu'il deviendrait risqué de continuer ces envois. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

21 OCTOBRE 1937 (N°278)

SERVICE DE 13 HEURES 45 (N°3)

QUOTIDIEN

LES REPUBLICAINS FONT SAUTER LE PONT DE SENEGUE, SUR LE GALLEGO, RENDANT TRES CRITIQUES LES POSITIONS DES REBELLES SUR LA RIVE DROITE DE CE FLEUVE.

Valence, 21 octobre: On mande de Boltana -

L'artillerie républicaine canonne une concentration rebelle à Sabinanigo, y semant la mort; en même temps elle réduit au silence une pièce d'artillerie rebelle, de nombreux servants de cette pièce furent tués ou blessés à en juger par l'activité du service d'ambulance.

La pluie très abondante qui détrempe le terrain a empêché toute opération importante. Trois soldats, évadés du camp rebelle, ont déclaré aux républicains qu'il se passait des choses très graves à Jaca et ses environs, car depuis deux nuits les fusillades et explosions de grenades ne cessent pas, ce qui permet de penser qu'il s'agit bien de dissensions entre les forces étrangères et celles du Tercio. De nombreuses troupes marocaines ont quitté ce front pour retourner précipitamment à Jaca.

Les forces républicaines ont fait sauter hier matin le pont de Senegue. Pendant qu'un groupe surveillait les rebelles, un autre minait ce pont sur le Gallego; l'opération finie, les républicains attirèrent l'attention des rebelles qui se mirent à leur poursuite, s'engageant sur le pont qui sauta avec sa charge humaine. De nombreux corps furent entraînés par la rivière. Cette explosion met les positions rebelles de la rive droite du Gallego dans une situation difficile, étant donné que des pluies abondantes ont grossi la rivière devenue infranchissable à gué et détrempe les berges à tel point qu'elles n'offrent plus d'appui pour la construction d'un autre pont. (Agence Espagne)

L'ARTILLERIE REPUBLICAINE BOMBARDE AVEC EFFICACITE UN CONVOI DE CAMIONS REBELLES.

Valence, 21 octobre: On mande de Sarinena:-

Hier matin, l'artillerie républicaine a canonné pendant deux heures un convoi de camions rebelles sur la route de Saragosse, détruisant complètement la plus grande partie de ces camions et semant la mort et la panique parmi les convoyeurs rebelles. (Agence Espagne)

UN CONVOI D'AUTO QUI SE RENDAIT DE SARAGOSSE AU FRONT, DANS LE SECTEUR DE MEDIANA, EST DETRUIT PAR L'ARTILLERIE REPUBLICAINE.

Belchite, 21 octobre: On mande de Mediana -

L'artillerie républicaine a détruit un convoi d'autos qui, de Saragosse, se rendait sur le front de ce secteur. (Agence Espagne)

LE MINISTERE DES COMMUNICATIONS SERAIT EVENTUELLEMENT REMPLACE PAR UNE DIRECTION GENERALE ANNEXEE AU MINISTERE DE L'INTERIEUR.

Valence, 21 octobre: Le Gouvernement aurait envisagé la possibilité de supprimer le Ministère des Communications pour constituer, à la place de celui-ci, une Direction Générale annexée au Ministère de l'Intérieur. Les services de Transport et de Ravitaillement formeraient un nouveau ministère, en même temps que serait également formé le Ministère des Travaux Publics et du Travail.

Il ne s'agit que d'une modification d'ordre purement technique.

(Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

21 OCTOBRE 1937 (N°278)
SERVICE DE 14 H.45 (4)

DUEL D'ARTILLERIE DANS LE SECTEUR DE CARABANCHEL

Madrid, 21 Octobre.- Dans le secteur de Carabanchel, le duel d'artillerie commencé dans la matinée d'hier s'est poursuivi durant toute la journée. Les batteries rebelles ont canonné la rue de Tolède à Madrid. (Agence Espagne)

LE GÉNÉRAL MIAJA REÇOIT LA GRAND' CROIX DU MÉRITE MILITAIRE DU MEXIQUE

Madrid, 21 Octobre.- Le Gouvernement mexicain a concédé au Général Miaja la Grand Croix du Mérite Militaire. (Agence Espagne)

"LA DÉMOCRATIE MONDIALE EST SÉRIEUSEMENT MENACÉE PAR LES MÊMES PUISSANCES AGRESSIVES QUI BOMBARDENT ACTUELLEMENT EN ESPAGNE LES POPULATIONS CIVILES SANS DÉFENSE"
DECLARENT MM. O'CONNELL ET JOHN TOUSSAINT BERNARD, PARLEMENTAIRES NORD-AMÉRICAINS

Madrid, 21 Octobre.- Messieurs Henry O'Connell et John Toussaint Bernard, parlementaires américains qui visitent actuellement Madrid, dans une déclaration qu'ils ont faite à la presse disent notamment : "Au cours de notre voyage en Espagne, nous avons été profondément impressionnés par ce peuple héroïque qui construit des écoles et des maisons en même temps qu'il lutte contre une brutale invasion."

"La lutte que vous soutenez pour la liberté de votre démocratie est d'un intérêt vital pour la démocratie mondiale qui est sérieusement menacée par les mêmes puissances agressives qui bombardent actuellement les femmes et les enfants sans défense de Madrid, Valence et de tant d'autres villes.

"Refuser au Gouvernement légitime de l'Espagne le droit d'acheter des armes équivaut à donner un appui direct aux forces d'agression et l'on contribue ainsi à déclencher une guerre mondiale."

"Lorsque nous serons de retour aux Etats-Unis nous ferons tout ce qui est en notre pouvoir pour démontrer la nécessité urgente de concéder au peuple espagnol tous les droits qui sont siens de par la loi internationale, et nous entreprendrons à cet effet une campagne intense." (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

21^{er} OCTOBRE 1937 (N°278)

SERVICE DE 15 H.30 (5)

UN APPEL DE LA CENTRALE SANITAIRE INTERNATIONALE

Paris, 21 Octobre. — La Centrale Sanitaire Internationale communique :

"L'offensive sur l'Aragon, qui a amené les troupes républicaines à 2 kilomètres de Huesca et 12 kilomètres de Saragosse, a posé des questions tout à fait spéciales pour le service de santé de l'armée."

"Les combats se déroulent dans des conditions particulièrement pénibles, étant donné qu'ils ont lieu dans des montagnes très élevées et nues. Il n'y a pas de villages ni de maisons isolées pour installer les hôpitaux de campagne, pour donner les premiers soins aux blessés sur le front."

"L'évacuation des blessés doit être effectuée sur une distance de 60 kilomètres du front, dans des conditions de terrain extrêmement difficiles. Les premiers soins sont installés maintenant en plein air, faute de tentes en quantité suffisante pour installer des postes sanitaires de secours du front."

"Les changements de température, le commencement de l'hiver, nous obligent à porter secours très rapidement au service sanitaire du front d'Aragon. Il faut agir très vite pour envoyer immédiatement au moins 30 grandes tentes, chacune pouvant contenir 25 lits pliants, 10 tentes pour installer des salles d'opération et 20 petites tentes comprenant chacune 4 lits pour les blessés."

"Il faut envoyer aussi au moins 100 réchauds à essence pour le chauffage! Et environ 300 matelats pneumatiques pour que les blessés ne soient pas couchés à terre!"

"Venez au secours des vaillants combattants du front d'Aragon pour qu'ils ne souffrent plus du manque d'hôpitaux au front, du manque de matériel; de ce matériel qui peut être envoyé facilement si chacun verse son obole à la CENTRALE SANITAIRE INTERNATIONALE d'aide à l'Espagne Républicaine, 38 rue de Chateaudun, Paris 9^e. Compte chèques postaux : Docteur Valensi 1346.66. Téléphone : Trinité 78-44." (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

218 OCTOBRE 1937 (N°278)
SERVICE DE 15 H.45 (6)

LE COMITE DES MUSICIENS POUR L'AIDE A LA DEMOCRATIE ESPAGNOLE FAIT DON D'UNE
D'UNE AMBULANCE POUR L'ESPAGNE

New-York, Octobre.- Une souscription ouverte par le Comité des Musiciens pour l'Aide à l'Espagne Républicaine, de New-York, a permis de recueillir une somme supérieure à 1.250 \$, nécessaire à l'achat d'une ambulance entièrement équipée, destinée aux champs de bataille espagnols. Cette ambulance a été remise le 16 Octobre au Bureau Médical pour l'Aide à la Démocratie Espagnole.

Parmi les membres les plus éminents de ce Comité, citons le Dr. Albert Einstein, MM. Samuel Chotzinoff, Olin Downos, Leopold Godowsky, Serge Koussevitsky, Erno Rappo, Fritz Reiner, Alfred Wellenstein et Ephraim Zimbalist. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

218 OCTOBRE 1937 (N°278)
SERVICE DE 16 H.30 (7)

LE SORT DES ENFANTS ESPAGNOLS REFUGIES EN FRANCE

Bordeaux, 21 Octobre.- A la suite de gestions effectuées par le Consulat d'Espagne et par la Délégation basque, le centre de réfugiés de St. Jean Pied de Port sera désormais converti en une colonie d'enfants aux frais du Gouvernement basque. Une autre colonie, plus importante, serait prochainement ouverte, de l'entretien de laquelle se chargerait le Gouvernement espagnol. (Agence Espagne)

DES COURS GRATUITS DE LANGUE ESPAGNOLE A BAYONNE

Bayonne, 21 Octobre.- La Société des Etudes Philosophiques et Sociales de Bayonne annonce l'ouverture dans cette ville, à partir du 1er Novembre prochain, de cours gratuits de langue espagnole. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

21 OCTOBRE 1937 (N°278)
SERVICE DE 18 H. (8)

A MALAGA, 83 PERSONNES ONT ETE EXECUTEES PAR PENDAISON DANS LA NUIT DU
19 AU 20 OCTOBRE

Gibraltar, 21 Octobre.- 83 personnalités bien connues de Malaga, républicains de droite, ont été exécutés par pendaison dans la nuit du 19 au 20 Octobre. Six échafauds avaient été dressés dans la cour de la prison et leur triste besogne dura des heures.

Cette nouvelle vient d'être reçue avec consternation à Gibraltar où certaines des victimes étaient très connues. (Agence Espagne)

LE PRESIDENT DE LA GENERALITE EST RECU PAR LE PRESIDENT DE LA REPUBLIQUE.

Barcelone, 21 Octobre.- Le Président de la Généralité, M. Companys, a été reçu par le Président de la République. Des journalistes l'ayant interrogé à l'issue de cet entretien, M. Companys a répondu qu'il s'agissait uniquement d'une visite protocolaire. Traitant d'autre part de la longue conversation qu'il eut hier avec le Président du Conseil, M. Companys a déclaré notamment que quand on sent le poids de ses responsabilités, la grandeur et l'importance des moments actuels, il est impossible de ne pas faire tout ce qu'il faut pour s'entendre.

Le Président Companys se rendra aujourd'hui à Madrid qu'il désire ardemment visiter. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

21 OCTOBRE 1937 (N° 278)

SERVICE DE 20 HEURES 15 (9)

UNE JUNTE DE GARDE DES DOMICILES DES EVACUES EST CONSTITUEE A MADRID

Valence- 21 octobre- Une "Junta de garde des domiciles des évacués" vient d'être constituée à Madrid. Cette Junta sera présidée par le Gouverneur de la Province, assisté de 4 membres, et aura pour objet, comme son nom l'indique, de veiller sur les domiciles abandonnés par les évacués; ses pouvoirs seront très étendus.
(Agence Espagne)

POUR LA PROTECTION DES MINEURS NECESSITEUX OU SEPARES DE LEURS PARENTS.

Valence- 21 octobre - Le Ministre de la Justice a adopté une série de mesures tendant à rendre plus efficiente la tutelle qu'exerce l'Etat sur les mineurs nécessiteux ou séparés de leurs parents. Des instructions précises ont été données à ce sujet à tous les Consulats d'Espagne. (Agence Espagne)

DEUX TRIMOTEURS REBELLES BOMBARDENT PORT-BOU.

Cerbère-21 octobre- Deux trimoteurs rebelles ont bombardé Port-Bou à 19 heures. La défense anti-aérienne a riposté. En l'espace de quelques secondes, une vingtaine de bombes ont été lancées. Quelques projectiles sont tombés sur le village, occasionnant des dégâts aux maisons du quartier de la mairie, les autres sont tombés sur la gare où les dommages ont été insignifiants. Une personne a été légèrement blessée. Les avions se sont ensuite dirigés vers le cap Creus où ils ont lancé quelques bombes. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2°)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

21 OCTOBRE 1937 (N° 278)
SERVICE DE 22 H. (10)

92 SOLDATS ITALIENS QUI DEVAIENT PARTIR POUR L'ESPAGNE REBELLE TENTENT DE S'ENFUIR

Frontière Italo-Suisse, 21 Octobre- On mande de Come qu'une mutinerie a éclaté dans la garnison de cette ville dont de nombreux soldats devaient partir prochainement pour l'Espagne rebelle.

92 soldats tentèrent de s'enfuir avec la sentinelle. Des sections fascistes furent lancées à la poursuite de ces soldats dont plusieurs furent blessés au cours de leurs engagements avec les Chemises Noires. Ce soir là des patrouilles ne cessèrent pas de parcourir la ville. Tous ceux qui avaient tenté de s'enfuir furent emprisonnés. (Agence Espagne)

DESTITUTION D'UN PROFESSEUR DANOIS QUI FAISAIT DE LA PROPAGANDE EN FAVEUR DES REBELLES ESPAGNOLS DANS SES COURS

Copenhague 21 Octobre- M. Bratli, Professeur de Langue et de littérature espagnoles à l'Université de Copenhague qui faisait dans ses cours de la propagande en faveur des rebelles espagnols vient d'être destitué de ses fonctions par les autorités universitaires. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

21 OCTOBRE 1937 (N° 278)

SERVICE DE 23 HEURES 30. (II)

COMMUNIQUE DU MINISTERE DE LA DEFENSE NATIONALE

VALENCE- 21 octobre - ARMEE DE TERRE-

Centre- Une concentration ennemie, localisée aux environs de Las Tajadas (Guadalajara), a été dispersée par notre artillerie qui lui a causé des pertes constatées.

Est- L'ennemi a exercé une certaine pression dans le Haut-Aragon, mais il a été contenu par nos troupes qui réussirent à isoler du gros des attaquants une partie des forces rebelles. Nos batteries ont effectué un tir de barrage efficace.

Duels d'artillerie, fusillades et mitrillades dans la zone de Fuentes de Ebro.

Nos canons ont bombardé quelques concentrations d'automobiles, causant de sérieux dégâts.

Nord- Les troupes rebelles ont poursuivi leur avance en direction de Gijón, avec laquelle il n'existe plus aucune communication.

Sud- Cet après-midi, les rebelles, profitant de la brume, ont attaqué nos positions de Los Picadillos et de Penas Ollas de la Virgen, dans le secteur de Portugos (Gronade); ils ont été repoussés avec un certain nombre de pertes.

D'autres positions gouvernementales ont été l'objet de fusillades et de mitrillades.

Sud du Tage- Légères fusillades dans différents secteurs.

Levant- Des patrouilles de reconnaissance gouvernementales se sont infiltrées dans les tranchées rebelles abandonnées au Sud du Pic del Zorro.

Nous avons gêné les travaux de fortifications que l'ennemi effectuait aux environs de Concod, et aux kilomètres 3 et 4 de la route de Tέρuel à Alcaniz.

(Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

21 OCTOBRE 1937 (N° 278)

SERVICE DE 23 H. 30 (12)

34 WAGONS DE PRODUITS ALIMENTAIRES ET PHARMACEUTIQUES ONT DEJA ETE ENVOYES PAR LE CORPS SANITAIRE BELGE EN ESPAGNE REPUBLICAINE

Barcelone, 21 Octobre.- 34 wagons de denrées alimentaires, de vêtements, de produits pharmaceutiques, d'appareils de radiographie, et en général de matériel sanitaire, ont déjà été envoyés en Espagne républicaine par le Corps sanitaire Belge tandis que 20 tonnes de tabac ont été expédiées pour les soldats de l'armée républicaine. C'est ce qu'a déclaré M. Georges Hiller du corps sanitaire belge qui est arrivé à Barcelone et qui accompagne sept wagons chargés de produits alimentaires et sanitaires. M. Hiller visitera prochainement Madrid, Valence et Albacète afin de poursuivre l'organisation du service sanitaire et des secours en vivres. Il a signalé que le peuple belge qui par sa propre expérience connaît la douleur d'une invasion étrangère, ressent la plus grande sympathie pour le peuple espagnol. (Agence Espagne)

LE NOUVEAU COMITE DIRECTEUR DU BARREAU DE BARCELONE

Barcelone 21 Octobre- Au cours de l'élection du Comité Directeur du barreau de Barcelone, la Présidence a été attribuée à M. Jean Moles. M. Moles occupa durant la République les postes de Gouverneur Civil de Barcelone, de Haut Commissaire au Maroc, et de Ministre de l'Intérieur. Il a pris hier possession de son poste, ainsi que les autres membres du Comité Directeur au cours d'une cérémonie à laquelle assistait une représentation du barreau de Madrid. (Agence Espagne)

UNE DELEGATION DU COMITE REGIONAL DE CATALOGNE DE LA C.N.T. VISITE LE FRONT ARAGONAIS

Barcelone 21 Octobre- Une délégation du Comité Régional de la Confédération Nationale du Travail visite actuellement le front aragonais. Cette délégation présidée par le Secrétaire du Comité Régional, a pu se rendre compte de l'esprit combattif et du moral élevé des soldats de l'armée républicaine. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

21 OCTOBRE 1937 (N° 278)

SERVICE DE 24 HEURES (13)

BOMBARDEMENT NOCTURNE DE MADRID.

Madrid, 21 Octobre.- Un peu après 10 h et demie de la nuit, les batteries rebelles installées à l'Ouest et au Sud de Madrid, ont ouvert le feu sur la ville. A trois secondes environ d'intervalle, les obus tombèrent d'abord sur le centre de la capitale, puis sur le reste de la ville. Les quartiers de Salamanca et de Ventas que l'artillerie a rarement touchés, ont été cette fois violemment bombardés. Les rues du Centre de Madrid sont jonchées de débris de maçonnerie et de briques. Le nombre des victimes semble être très élevé.

La plupart d'entre elles appartiennent à la population du quartier ouvrier de Cuatro Caminos.

Les députés américains Toussaint Bernard et O'Connell se sont adressés cette nuit aux Etats-Unis par la radio pendant que les obus pleuvaient sur Madrid. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

21 OCTOBRE 1937 (N° 278)
SERVICE DE 24 HEURES (14)

LE COLONEL ROJO EST NOMME GENERAL.

Valence, 21 Octobre.- Le Colonel Rojo a été élevé au grade de Général.

Très populaire en Espagne, le Colonel Rojo a été chef de l'Etat-Major de l'Armée du Centre, et comme tel, il a contribué activement à la défense de Madrid pendant l'hiver dernier. Il est actuellement chef de l'Etat-Major Central et c'est à lui qu'on doit pour une bonne part, l'organisation de l'Armée Républicaine. (Agence Espagne)